

FAMILIA

Historias de **IMSS**piración

**IMSS Estado de México
Poniente**

IMSS

SUPLEMENTOS

Número 25 | Agosto 2025



Paciente Despierto, Ciencia Despierta:
**IMSS Edomex Poniente realiza su primera
neurocirugía con técnica revolucionaria**

SUPLEMENTO



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL

Contenido

3. Desde

Una vida que da vida:

**Primera procuración renal del 2025, en el HGZ No. 252, IMSS Edoméc.
Poniente.**

4. Así

**Los Héroes Silenciosos del HGR No. 251:
El valioso trabajo del personal de ropería**

6. Historias de Exito

**Paciente Despierto, Ciencia Despierta:
IMSS Edoméc Poniente, realiza su primera neurocirugía
con técnica revolucionaria**

7.

**Hospital de Amanalco:
15 años de compromiso y cuidado de la SALUD**

7. Desde Central

**Recomendaciones para la temporada de lluvias y ciclones
tropicales**

9. La Voz de los Derechohabientes

**"Compromiso que se Siente:
Sheyla; atención con excelencia que se refleja en el amor de sus
derechohabientes**

11. Fotogalería

Una vida que da vida: Primera procuración renal del 2025, en el HGZ. No. 252, IMSS Edomém Poniente

Gracias al acto generoso de una familia, un riñón fue donado y destinado al Centro Médico Nacional La Raza. Es la primera procuración del año y un avance vital en la cultura de donación.

En un acto que refleja la solidaridad y esperanza que aún habita en el corazón de las familias mexicanas, el Hospital General de Zona (HGZ) No. 252 del IMSS Estado de México Poniente, logró concretar una procuración de riñón que permitirá ofrecer una nueva oportunidad de vida a un paciente en lista de espera.

Se trata de la primera procuración de este tipo en lo que va del 2025 y la tercera desde que el hospital obtuvo la licencia en junio de 2024, lo que lo consolida como un actor relevante en el proceso de donación y trasplante de órganos en la región.

La Doctora Lizeth Locia Ramos, coordinadora Hospitalaria de Donación, explicó que la donante fue una mujer de 57 años que ingresó al hospital tras un traumatismo craneoencefálico severo. A pesar de los esfuerzos médicos su estado de salud no mejoró, por lo que se consideró pudiera dar vida y una segunda oportunidad a otras personas.

Donar, un acto de amor que trasciende

La historia no termina en la pérdida. La familia de la paciente, en un acto profundamente humano, accedió a la donación de órganos, lo que permitió concretar la procuración de un riñón. Este fue trasladado al Centro Médico Nacional La Raza, donde ayudará a salvar o transformar la vida de una persona que esperaba una nueva oportunidad.

“La donación es un puente entre el dolor y la esperanza. Detrás de cada trasplante, hay una historia de generosidad que merece ser contada y reconocida”, destacó la Doctora Locia.



“Vocación que transforma vidas”: IMSS EdoMéx Poniente reconoce a su fuerza de Enfermería



Con empatía, fortaleza y entrega, casi cinco mil enfermeras y enfermeros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el Estado de México Poniente, fueron reconocidos por la gran labor que desempeñan, esto, en una emotiva ceremonia con motivo del Día de la Enfermería 2025. Cada uno, son pieza clave en el cuidado de la salud de millones de derechohabientes.



Durante el evento conmemorativo, se entregaron los reconocimientos a la "Atención de Calidad en Enfermería", destacando no solo el trabajo clínico, sino también el compromiso humano de quienes han sido reconocidos incluso por la propia derechohabiencia.



El Doctor Tonatihu Ortiz Castillo, titular de esta Representación, agradeció el trabajo incansable de 4,985 enfermeras y enfermeros del régimen ordinario, así como de 127 integrantes del Programa IMSS-Bienestar, quienes brindan atención en cada rincón del Estado de México Poniente.

“Cada una y cada uno ha demostrado que la enfermería va más allá de una profesión. Se trata de una misión que conlleva empatía, fortaleza y una voluntad inquebrantable”, expresó Ortiz Castillo.

Eje de la atención médica en todos los niveles



El personal de enfermería participa activamente en todos los niveles del sistema de salud. En el primer nivel de atención, se dedican a la promoción de la salud, prevención de enfermedades, detección oportuna de padecimientos crónicos y educación comunitaria. En el segundo nivel, su labor incluye atención hospitalaria, consulta externa y apoyo quirúrgico.

Paciente Despierto, Ciencia Despierta

IMSS Edom x Poniente realiza su primera neurocirug a con t cnica revolucionaria

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el Estado de M xico Poniente ha logrado un avance hist rico en el campo de la neurocirug a, al realizar con  xito su primera craneotom a con t cnica de paciente despierto. Este innovador procedimiento fue efectuado en el Hospital General Regional (HGR) No. 251 por un equipo multidisciplinario de especialistas comprometidos con la medicina de vanguardia.

Durante la intervenci n, que tuvo una duraci n aproximada de tres horas y media, un hombre de 46 a os diagnosticado con un tumor cerebral en el hemisferio izquierdo, permaneci  consciente y l cido, permitiendo a los neurocirujanos monitorear en tiempo real sus funciones neurol gicas esenciales.

“Este tipo de cirug a permite identificar y preservar  reas funcionales del cerebro que podr an verse afectadas durante la resecci n tumoral,” explic  el Doctor Carlos Alberto Tevera Ovando, especialista en neurocirug a. “Gracias a ello, evitamos d ficits neurol gicos y favorecemos una recuperaci n m s r pida y segura”.

Tecnolog a humana al servicio del paciente

La t cnica de paciente despierto representa una alternativa de alt sima precisi n, donde el trabajo en conjunto entre neurocirujanos, anestesi logos, personal de enfermer a y m dicos internistas resulta fundamental. La colaboraci n estrecha durante toda la operaci n no solo salv  la vida del paciente, sino que tambi n evit  complicaciones mayores. En este caso, el paciente no requiri  cuidados intensivos tras la cirug a y contin a en recuperaci n bajo observaci n m dica.

Miriam, esposa del paciente, expres  su agradecimiento y sorpresa por el nivel de atenci n recibido:

“Estamos sorprendidos con el nivel de atenci n que ha recibido Mario. En todo momento ha estado auxiliado por enfermeros, m dicos y neurocirujanos que han estado al pendiente de su evoluci n. La respuesta fue r pida y decisiva”.

Avance que inspira

Este procedimiento marca un antes y un despu s en la atenci n neurol gica dentro del IMSS Edom x Poniente. No solo resalta la capacidad t cnica del personal m dico, sino tambi n el compromiso de la instituci n con la innovaci n y el bienestar de sus derechohabientes.

“El logro no es solo m dico, es humano”, concluy  el equipo. Con este paso, el IMSS reafirma su papel como referente en la aplicaci n de t cnicas de  ltima generaci n que priorizan la seguridad, funcionalidad y dignidad del paciente.



HOSPITAL IMSS-BIENESTAR AMANALCO

15 años de Compromiso y cuidado de la Salud

En el marco de su 15° aniversario, el Hospital de Amanalco del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), conmemoró esta importante fecha con una jornada académica que reunió a especialistas y profesionales de la salud en un espacio de reflexión, aprendizaje y reconocimiento.

El evento contó con la participación de destacados ponentes en ginecología y obstetricia, anestesiología, cuidados paliativos y psicología, quienes abordaron temas de gran relevancia para el personal médico y la atención integral al paciente.

Además de las actividades académicas, se realizó una emotiva ceremonia en la que se reconoció la labor de las y los trabajadores del hospital, cuyo compromiso y entrega han sido pieza clave para consolidar 15 años de atención médica de calidad en la región.



Recomendaciones para la temporada de lluvias y ciclones tropicales



En México, la temporada de lluvias y ciclones tropicales comienza el 15 de mayo en el océano Pacífico y el 1 de junio en el océano Atlántico. En ambos casos finaliza el 30 de noviembre. No obstante, esta temporalidad puede variar debido a factores naturales.

Durante este periodo, aumenta significativamente la probabilidad de lluvias intensas, las cuales pueden ocasionar daños graves en nuestras instalaciones médicas, administrativas y sociales, y poner en riesgo la seguridad tanto de la derechohabiente como del personal. Para prevenir estas situaciones, se recomienda llevar a cabo las siguientes acciones:

- Identificar riesgos potenciales.
- Aplicar los protocolos establecidos en el Programa Interno de Protección Civil del inmueble, con el fin de garantizar la continuidad operativa.
- Verificar y, en su caso, realizar la impermeabilización del inmueble.
- Podar árboles que representen un riesgo.
- Desazolver el sistema de drenaje del inmueble.
- Consultar de forma constante el estado del tiempo y el pronóstico de lluvias.
- Asegurar el suministro continuo de agua potable.
- Mantener los techos libres de maleza, lodo u objetos que obstruyan los conductos pluviales.
- Abastecer de combustible los vehículos destinados a servicios esenciales.
- Verificar la disponibilidad y funcionamiento de plantas generadoras de energía eléctrica para su uso en caso de emergencia.

- Proteger la infraestructura institucional cuando sea necesario (colocación de protecciones en vidrios, retiro de mobiliario, resguardo de equipos de cómputo).
- Convocar sesiones de la Unidad Delegacional y de las Unidades Internas de Protección Civil, documentando las acciones mediante actas.

A continuación, se presenta el pronóstico de la Temporada de Ciclones Tropicales 2025, emitido por el Servicio Meteorológico Nacional, con el propósito de facilitar la planeación de medidas preventivas:

Océano Pacífico		Océano Atlántico
8 Sep 2025	Tormentas tropicales	7 Sep 2025
4 May 2025	Huracanes Cat. 1 o 2	3 Apr 2025
4 Jun 2025	Huracanes Cat. 3, 4 o 5	3 Apr 2025
16-20	Total	13-17



¡Recuerda! En el IMSS, la Protección Civil la hacemos todas y todos.

La Voz de los Derechohabientes



Sheyla Josefina Vargas Garduño
**Oficial de Servicios Técnicos
Prestaciones Sociales**

"Compromiso que se Siente: Sheyla atención con excelencia que se refleja en el amor de sus derechohabientes. IMSS Estado de México Poniente"

"Me dirijo a usted para expresar mi más sincero reconocimiento por el servicio ofrecido en el trámite de pensión por jubilación, su profesionalismo, amabilidad y dedicación fueron fundamentales para que el proceso se llevara a cabo de manera eficiente y sin contratiempos"

"Agradezco especialmente su capacidad para explicar claramente cada paso del proceso y su disposición para responder a todas mis dudas. Su apoyo y orientación fueron invaluable para mi trámite."

"Muchas gracias por su apoyo y dedicación, le deseo éxito en su trabajo"



FOTOGALERÍA



EL FENTANILO TE MATA

LO PONEN EN OTRAS DROGAS PARA ENGANCHARTE



ALÉJATE DE LAS DROGAS,

**ESTUDIAR
TE DA VIDA**



ELIGE SER FELIZ

¿Qué es el Fentanilo?



Una droga sintética que **te engancha a la primera** y la ponen en otras sustancias para hacerlas más adictivas.

¿Cómo lo distribuyen?

- Pastillas azules
- Polvo blanco
- Goteros para los ojos

¿Cómo te daña?

- Provoca ataques cardíacos y paros respiratorios
- Mata tus neuronas y el cerebro
- Te destruye los músculos y el cuerpo

Aléjate de las drogas

Infórmate:
lineadelavida.gob.mx



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL